Steuern

Haupteinnahmequelle:

Einkommenssteuern natürlicher Personen Fr. 17'368'252 budgetiert mit <u>Fr. 18'875'000</u> also ein Minderertrag von Fr. 1'506'748

Gegenüber dem Vorjahr resultiert jedoch "nur" ein Fehlbetrag von Fr. 475'003.

Vom Jahr 2015 auf 2016 konnte noch ein Zuwachs von Fr. 260'00 verzeichnet werden.

Als Gründe für die Abnahme im letzten Jahr wird gemäss Kommentar die tiefere Basis der einfachen Steuer und stagnierende bzw. rückläufige Anzahl der Steuerpflichtigen angegeben. Gemäss Statistiken in den Jahresberichten werden gegenüber 2016 eine Zunahme von 51 Schweizern und 18 Ausländern ausgewiesen.

Als weiteren Grund wird der Wegzug von Steuerpflichtigen mit Einkommen von über Fr. 200'000 angeführt. Einen Grund dafür haben wir vom fdU schon mal erwähnt, nämlich: Mit der Aufhebung der Einfamilienzonen und mit dem neuen Baureglement ist das verdichtete Bauen massiv verstärkt worden. Zollikofen verkommt zur Satellitenstadt. Und da liest man, dass die Jungen wieder vermehrt aufs Land ziehen. Es sind eben auch ältere Semester.

Zur Verstädterung: Geht mal in die Schäferei und schaut Euch die dort gestellten Profile für die Mehrfamilienhäuser am Höheweg an. Der Ausdruck dafür ist schon gefallen, nämlich Käfighaltung für Menschen. Dorthin gehen sicher keine guten Steuerzahler.
